

# Las Provincias de Levante

Año XIV-Núm. 4077

Murcia 10 de Mayo de 1899

Tres ediciones diarias

## LA LUZ

FÁBRICA DE GUANOS

Abonos especiales para cada tierra y cultivo

PRIMERAS MATERIAS

para los que quieran prepararse los abonos: Nitrato de sosa, sulfato de amoníaco, superfosfatos minerales y de hueso, fosfatos de hueso, sales de potasa, abonos orgánicos, etc.

Precios ventajosos. — Riqueza garantizada.  
Victoriano Orenge, carretera de Alcantarilla, 4. — MURCIA.

ESTOMAGO

ARTIFICIAL



Representante en la provincia  
JOSE M. CASTELLO,  
CARTAGENA

LLEGÓ MI ÉPOCA

contra las CHINCHES

Los avisos que tengo distribuidos de las personas que me conocen y saben que hechón «Sommer» que yo arreglo no vuelven jamás a verse con esos bichos, me han movido a anunciar al público, que pueden dirigirse con los avisos al estanco de D. Juan Murcia, frente al café del Sol, y se hará el servicio a domicilio.

Exigir el nombre del especialista Joaquín Montesinos, único en su clase. 4-3

HORNO DE FLORES

CALLE CADENAS, NÚM. 26

Desde mañana se expendirá el pan moreno a los precios siguientes:

Tabla, el de 10 reales a 9 reales 10 céntimos; los 800 gramos, 26 céntimos; kilo, 33 id.

Todo el que compre en este horno, en faltándole un gramo de peso al pan, se le regala y lo pueden probar, mandándolo al repeso.

La clase de pan nadie puede apreciarla mejor que el que lo consume.

HORNO DE FLORES

Calle Cadenas, núm. 26

CONVOCATORIAS

Encarándose próximas las que han de servir para proveer 20 plazas en el cuerpo de Aduanas, 12 en el de Condestables y otras varias en diferentes carreras especiales, el Colegio Modelo de San José abre desde el día 15 del corriente una Academia preparatoria para los que deseen optar a dichas plazas como también para cualquiera otra carrera, garantizando a los alumnos el éxito seguro de sus aspiraciones por medio de su actividad y celo en la enseñanza.

Honorarios los más módicos.  
Plaza San Juan de Dios, núm. 4.

Aviso al público

En el establecimiento carnicería, situado en la calle de la Trapería, frente a la imprenta de los señores hijos de Nogués, se expenden carnes superiores de macho y cordero, al precio de 1'50 pesetas kilo y 60 céntimos libra de 400 gramos, sin añadidura; con ellas a 1'25 pesetas y 60 céntimos libra de 400 gramos y además se expendirán el pecho, codillos y pescozo a una peseta kilo y 40 céntimos libra de 400 gramos.

Se garantiza el peso. Horas de venta: de cinco de la mañana a diez de la noche. 8-7

Guerra a los tocneros

En la tocinería de Antonio Balibrea, situada en el centro de la plaza cassetta 8 y 9, se expenden los géneros siguientes: Tocino con sus magras correspondientes y sus lomos, kilo, 2'50 pesetas; tocino sin magras, 2'25 kilo. Libra de 400 gramos 0'90. Jamón salado: con hueso, 2'50 kilo; sin hueso, 3 pesetas; los 400 gramos a 1'25. 4-3

PLANTA DE PIMIENTOS

Se vende una gran partida de planta de pimientos para plantarla en seguida. Casa de Carmelo, Puerta de Orihuela.

Edición de la noche-10 Mayo

### A LOS PUEBLOS DE ESTA REGION

EN DEFENSA PROPIA

De varios pueblos de esta region nos escriben para que insistamos en nuestra campaña en favor de los canales de riego.

Sienten las comarcas agrícolas la gran necesidad de los riegos, que tanto favorecen la agricultura, y piden a voz en grito lo que puede redimir de la miseria a la meritoria clase labradora.

Convencidos todos de que urge satisfacer esta inmensa necesidad, debe pensarse en hacer algo práctico para conseguirlo, sacudiendo esa pereza que nos tiene tan empobrecidos y postrosos.

No esperemos que el gobierno tome ciertas iniciativas: podrá secundarlas dejándose llevar de las corrientes de la opinión pública.

Si pudiera celebrarse en Murcia un Congreso agrícola, de él saldría la Junta gestora para tan elevada empresa, oyendo todas las peticiones y anhelos de las zonas interesadas.

Pero ¿quién intenta aquí una cosa útil sin el riesgo de un fracaso?

Para cualquier menudencia política, acude la gente de los pueblos a la capital. ¿Acudiría para tratar de los canales de riego y de cuanto convenga a la agricultura? Lo dudamos.

Sin embargo, con nuestras débiles fuerzas acometeríamos la realización de un Congreso agrícola, si nos ayudaran media docena de personas. Sería una buena empresa.

Hace años se celebró en Murcia el inolvidable Congreso contra las inundaciones y dió buen fruto.

Aquí estamos siempre en nuestro puesto para estas cosas de interés general.

### PAGOS EN LA INCLUSA

Se está pagando a las amas de la Inclusa la mensualidad vencida de Abril: la semana pasada se pagó también la de Marzo. Esta puntualidad en satisfacer sus pensiones a las pobres amas, aunque sea una obra de justicia, demuestra indudablemente el celo de nuestra primera autoridad civil, y del Presidente de la Diputación provincial, en beneficio de estas casas: pocas veces ha podido hacerse tanto, durante el período electoral. Esta vez sin embargo, la necesidad era apremiante.

Existen hoy en la Inclusa, según nuestros informes, 26 niños expósitos y sólo 12 amas para lactarlos; lo que quiere decir, que no pueden alimentarse, cual corresponde, aquellas criaturas, como no ingresen nodrizas, ó saquen niños para criarlos fuera.

En estas premiosísimas circunstancias, será una obra muy meritoria, estimular a las que puedan sacar niños para que lo hagan cuanto antes; teniendo como deben tener la seguridad de que seguirán percibiendo sus pensiones con toda puntualidad. En el mes de Abril, no ha muerto, que sepamos, ningún niño en aquella casa; pero se irán debilitando poco a poco por falta de alimento, teniendo dos ó más niños cada nodriza.

La Junta protectora trabaja cuanto puede en beneficio de estas: nuestras autoridades la ayudan y protegen; lo que debe ser una garantía para las que puedan encargarse de lactar a aquellas infelices criaturas. Las que estén en condiciones y quieran hacerlo, por caridad siquiera, deben sacar niños para que no se mueran.

### ALMENDRAS

La cosecha de almendras en este litoral promete ser de muy buena calidad, debido a que los almendros descargaron mucho fruto cuando los temporales, y como es natural, esto ha permitido mayor desarrollo en el subsistente.

Las transacciones en fruto viejo están encalmadas, acentuando esta paralización la continuada baja de los cambios.

Tampoco en Barcelona tienen importancia los arribos y las ventas, así es que domina en dicha plaza una tendencia absolutamente encalmada y floja.

Se detalla Mallorca de 18 a 18 1/4 duros quintal y Tarragona Esperanza de 21 1/2 a 20 duros quintal.

Dicen de Génova que las noticias de la próxima cosecha de almendras en Italia (salvo variaciones de la temperatura), son muy satisfactorias, y en consecuencia los compradores de la cosecha pasada son más reducidos, limitándose a atender las necesidades de momento.

Págase la clase dulce, sin cáscara, de Cerdeña y de Sicilia, de fr. 205 a 215, y las a entregar en Octubre próximo, de la nueva cosecha, de fr. 185 a 190 los 100 kg. en desembarco.

### LA MANTA

Un padre casó a un hijo y le donó su fortuna.

Quedó el padre con los recién casados; así pasaron dos años, al cabo de los cuales nació un hijo de tal matrimonio.

Fuéron luego sucediéndose los años uno tras otro, hasta catorce. El abuelo, veletudinario, ya no podía andar sino apoyado en su bastón y sentíase suombrir bajo la adversión de su nuera, la cual era orgullosa y vana y decía continuamente a su marido:

—Yo me voy a morir pronto si tu padre continúa viviendo con nosotros. Me es imposible sufrir por más tiempo.

El marido se fué a encontrar a su padre y le habló de esta manera.

—Padre, salid de mi casa. Yo os he mantenido por espacio de doce años ó más. ¿Dónde queráis?

—Hijo, no me echéis de tu casa. Soy viejo, estoy enfermo y nadie me querrá. Por el poco tiempo que ya me queda de vida, no me hagáis esta afrenta. Me contento con un poco de paja y un rincón en el establo.

—No es posible. Idos. Mi mujer lo quiere.

—Que Dios te bendiga, hijo mío. Me voy, ya que así lo desearis; pero al menos dame una manta para abrigarme, pues me voy muriendo de frío.

El marido llamó a su hijo, que era todavía un niño.

—Baja al establo, le dijo, y dale a tu abuelo una manta de los caballos con que pueda abrigarse.

El niño bajó al establo con su abuelo, escogió la mejor manta de los caballos, la mas hoigada y la menos vieja, la dobó por la mitad, y haciendo que su abuelo sostuviera uno de los extremos, comenzó a cortarla sin hacer caso de lo que el anciano le decía.

—¿Qué has hecho niño?—exclamó el abuelo.—Tu padre me ha mandado que me la des entera. Voy a quejarme a él.

—Obrad como gustéis,—contestó el muchacho.

El viejo sale del establo y buscando a su hijo le dice:

—Mi nieto no ha cumplido tu orden. No me ha dado más que la mitad de una manta.

—Dácela por entero,—le dice el padre al muchacho.

—No por cierto, contestó el rapaz. La otra mitad la guardo para dártela a tí cuando yo sea mayor y te arroje de mi casa.

El padre, al oír esto llamó al abuelo, que ya se marchaba.

—Volved, volved, padre mío. Os hago dueño y señor de mi casa, lo

juro por San Pedro. No me comeré yo un pedazo de carne sin que vos hayáis comido otro. Tendréis un buen aposento, un buen fuego y vestidos como los que yo llevo.

Y el buen anciano lloró sobre la cabeza de su hijo arrepentido.

VICTOR BALAGUER.

### LAS FRUTAS Y HORTALIZAS EN EL MERCADO DE PARÍS

Naranja.—En las varias plazas de Francia han empezado a admitir los precios que se pagan en éste por la naranja, y por eso la exportación se ha animado más, habiendo pasado la frontera esta semana 328 wagones a granel y 4.932 cajas.

París ha recibido 3.277 cajas casi todas de procedencia murciana, y solamente 30 wagones a granel, la mayoría de Carcagente y Alceira.

En París la naranja se vende de 50 a 60 francos millar: hay que notar que en París no se pagan derechos de consumo.

La parte Mediodía Oeste es importante, habiendo recibido esta semana 104 wagones.

Burdeos, Tolosa, Carcaforme, Narbonne son los centros más importantes.

Pero también todas estas poblaciones tienen derechos de octroi muy altos sobre la naranja.

El Mediodía de Francia con sus 10 millones de habitantes podría ser para nuestra naranja un mercado importantísimo. Pero los derechos de aduanas 5 francos 100 kilogramos, octroi de 5 hasta 8 francos los 100 kilogramos, y los transportes muy elevados, hacen un conjunto que duplica ó triplica el precio de coste de la naranja.

Patatas.—En todos los mercados franceses se encuentra mucha patata de Argelia.

Los precios actuales son: París 20 a 30 francos los 100 kilogramos.

Burdeos, Lyon, 18 a 25 francos; Mediodía Marseille, 12 a 17; Nimes, 14 a 16 francos, etc. Los precios bajarán a medida que lleguen más arribos, por eso creemos se hará poco negocio con la patata española, cuya exportación empieza ahora.

Cerezas.—Se han vendido de 70 hasta 100 francos los 100 kilogramos, pero de un momento a otro saldrá la del país, y por eso conviene parar los envíos.

Tomates.—En el mercado francés ya se encuentran tomates de Argelia, vendiéndose de 80 a 100 pesetas 100 kilogramos.

Se espera el valenciano, pero el mucho atraso de la cosecha por el temporal de principios de Marzo, nos parece no permitirá efectuar envíos en buenas condiciones antes de ocho ó doce días.

Bajoca.—Se paga en París de 80 a 100 francos los 100 kilogramos finas. Burdeos, Lyon, de 70 a 95 francos. Nimes, 50 a 70, según clase finas ó basta.

La mayoría de los envíos son también de procedencia de Argelia.

### Noticias generales

EL GENIO, Sastrería.  
Gran surtido en géneros para la presente estación. Se necesita un aprendiz. 30-10

Melocotones.  
Se vende una gran partida de este fruto, en la huerta de Orihuela, sitio nombrado «Cabeicos Verdes», próximo a la estación de Orihuela.  
Para tratar; darán razón del dueño en la misma finca. 4-4

Bañistas militares.  
Procedente de este cuerpo de ejército llegaron anoche a Archena 64 soldados al mando de un oficial, con objeto de tomar las aguas en aquel establecimiento.

